

Es hat sich gelohnt!

Kaum jemand wird den Erfolg der Kundgebung vom 1. April ernsthaft bezweifeln. Es war ein grossartiger Anlass mit einem grossartigen Publikum; alles stimmte, das Wetter, die Stimmung, der Ablauf.

Die Organisatoren haben hervorragend gearbeitet und sich ein dickes Lob verdient. Ich möchte ihnen an dieser Stelle ganz herzlich für den perfekten Anlass danken:

Sabine und Tom Käch von der «Rederei». Sie sind die «vielbeschworenen Profis», welche die Kundgebung organisiert, den Käfig gebaut, die Bühne erstellt, die Ballons gedruckt, die Pflästerli produziert haben. Sie haben uns bezüglich Form und Ablauf kompetent und zuverlässig beraten. Dass Sabine Käch trotz gesundheitlich widriger Umstände am Samstag präsent war, hat mich ganz besonders gefreut und verdient besondere Hochachtung!

Wir danken dem Team der «Rederei»: Bruno Lehmann, Barbara Buri, Matthias Egger, René Hausamann, Leo Steiner und ihren vielen Helferinnen und Helfern! Nicht vergessen möchte ich auch die Band des VHZ Zürich, die **Hot Docs**, welche das Event lautstark und stimmungsvoll – und ohne Gage! – ausklingen liessen.

Bernhard Stricker und Bertrand Baumann, Medienfachleute der SGAM – verantwortlich für die mediale Präsenz vor, während und nach der Kundgebung, welche kaum mehr zu überbieten ist. Sie haben durch Kontakte mit Behörden und Medien den überwältigenden Erfolg ermöglicht. Der **BSMPA** – Bund Schweizer Verbände Medizinischer Praxis-Assistentinnen – mit seiner Präsidentin Frau **Elwina Kaufmann**, welche von Beginn weg unsere Anliegen tatkräftig unterstützt hat, hat ein Zeichen für eine zukünftige und enge Zusammenarbeit gesetzt. Ihr vorbehaltloses «Ja» zur Kundgebung hat sich ausbezahlt; die Abwesenden haben viel verloren!

Jacques de Haller, Präsident einer anfänglich zögernden FMH, hat durch sein Bekenntnis zur Hausarztmedizin und seinen Aufruf zur Solidarität ein wichtiges Statement für die Medizin der Zukunft abgegeben.

SGIM, SGP, FMP, KHM – erstmals haben alle Hausarztorganisationen schweizweit am selben Strick gezogen, was ein starkes Zeichen für unsere gemeinsame Zukunft bedeutet. Alle haben zum Erfolg der Petition und der Kundgebung beigetragen, haben (fleissig) Unterschriften gesammelt und durch ihre differenzierten Statements

vor und während der Kundgebung die Einheit der Hausarztmedizin vorgelebt und gefestigt.

PrimaryCare und andere Zeitschriften haben engagiert und unermüdlich informiert und zur Teilnahme aufgerufen. Die Redaktion von PrimaryCare hat uns jederzeit Raum gewährt, unsere Anliegen zu kommunizieren – ein starkes Argument für eine weiterhin starke Zeitschrift aller Hausärztinnen und Hausärzte, vielen Dank!

Zum Schluss danke ich ganz besonders dem Vorstand der SGAM. Jede und jeder ist über sich hinausgewachsen, hat sich bis an die Grenze des Möglichen für ein Gelingen der Demo engagiert, hat Zögernde motiviert und Wütende beruhigt.

Brigitte Saner, Margot Enz Kuhn, Christoph Cina, François Héritier, Rolf Nägeli, Franco Denti und natürlich auch **Luzia Schneider und Marlies Kara** vom Sekretariat der SGAM, Ihr seid grossartig!

Hansueli Späth

Und vergessen wir nicht, **Hansueli Späth** herzlich zu danken, dem Präsidenten der SGAM, der als Vater der Demo gelten darf.

Die Redaktion von PrimaryCare

Ça valait la peine!

On ne voit pas qui pourrait sérieusement mettre en doute le succès de la manifestation du 1^{er} avril. Ce fut un rassemblement grandiose avec un public exemplaire. Tout était bien: le temps, l'ambiance, le déroulement.

Les organisateurs ont exceptionnellement bien travaillé et méritent un grand éloge. Je tiens ici à les remercier très chaleureusement pour la perfection de cette entreprise:

Sabine et Tom Käch de la «Rederei». Ce sont les «pros des gros travaux», qui ont organisé la manifestation, construit la cage, monté l'estrade, gonflé les ballons. Ils nous ont conseillé de manière compétente et judicieuse au sujet de la forme et du déroulement. La présence de Sabine Käch samedi, en dépit de problèmes de santé m'a particulièrement ému et mérite une considération particulière!

Nous remercions le team de la «Rederei»: Bruno Lehmann, Barbara Buri, Matthias Egger, René Hausamann, Leo Steiner et leurs nombreux aides! Je ne voudrais pas non plus oublier le concert des **Hot Docs** du VHZ Zurich, qui ont joyeusement fait retentir loin à la ronde l'événement – et ceci sans gages!

Bernhard Stricker et Bertrand Baumann, spécialistes en médias de la SSMG, responsables pour la présence des médias avant et après la manifes-

tation – cette présence fut quasi insurpassable! Leurs contacts avec les autorités et les médias ont énormément contribué à l'immense succès de notre entreprise.

La **FSAAM** – Fédération Suisse des Associations d'Assistantes médicales – avec sa présidente Mme **Elwina Kaufmann** qui, dès le début, nous a énergiquement soutenus, marquant ainsi le signe d'une étroite collaboration dans le futur. Son «oui» inconditionnel à la manifestation a payé; les absents ont beaucoup perdu!

Jacques de Haller, président d'une FMH au début hésitant, a, grâce à sa profession de foi pour la médecine de famille et son appel à la solidarité, livré une importante déclaration pour la médecine de l'avenir.

La **SSMI**, la **SSP**, la **FMP**, le **CMPR** – pour la première fois, toutes les organisations de médecins de premier recours ont tiré à la même corde, ce qui constitue un signe très fort pour notre avenir commun. Toutes ces organisations ont contribué au succès de la pétition et de la manifestation; leurs membres ont consciencieusement récolté les signatures et par leurs déclarations différenciées avant et pendant la manifestation, elles ont manifesté et renforcé l'unité de la médecine de premier recours.

PrimaryCare et d'autres revues se sont engagées,

ont infatigablement véhiculé l'information et appelé à la participation. La rédaction de PrimaryCare nous a en tout temps garanti l'espace nécessaire à la communication de nos revendications – un argument fort pour une revue puissante au service de tous les médecins de premier recours; un grand merci!

Pour terminer, je remercie aussi tout particulièrement le comité de la SSMG. Chacune et chacun s'est surpassé/e, s'est engagé/e jusqu'à la limite de ses possibilités pour la réussite de la manifestation, a pris le temps de motiver les hésitants et de calmer les déchaînés. **Brigitte Saner, Margot Enz Kuhn, Christoph Cina, François Héritier, Rolf Nägeli, Franco Denti** et naturellement aussi **Luzia Schneider et Marlies Kara** du secrétariat de la SSMG: vous êtes fantastiques!

Hansueli Späth

Et n'oublions pas de remercier chaleureusement **Hansueli Späth**, président de la SSMG, qui peut être considéré comme le père de la manifestation.

La rédaction de PrimaryCare